



Columna



Laura Bertolotto  
Rectora Santo Tomás sede Valdivia

## Importancia de los congresos para la comunidad

**E**n la actualidad, los congresos se han consolidado como espacios fundamentales para la discusión, el aprendizaje y la construcción de conocimiento colectivo. Más allá de su dimensión académica, estos encuentros ofrecen a la comunidad una oportunidad invaluable para reflexionar sobre los desafíos que enfrentamos como sociedad.

En este sentido, uno de los grandes valores de los congresos es la transferencia de conocimientos. Expertos y expertas de distintas áreas comparten investigaciones, prácticas y reflexiones que permiten acceder a información actualizada y relevante. Pero no se trata solo de recibir contenidos: estos espacios también promueven la interacción entre académicos, profesionales, estudiantes y miembros de la comunidad, generando vínculos que pueden derivar en nuevas iniciativas, colaboraciones, y conocimiento.

En esta línea, Santo Tomás ha preparado una serie de congresos abiertos a toda la comunidad regional, siendo esta una invitación a involucrarse activamente en estos procesos de diálogo y transformación. No obstante, para ello es clave la participación activa, la que sin duda fortalece el tejido social. Al compartir nuestras inquietudes, saberes y perspectivas en un entor-

no plural, contribuimos a ampliar la conversación sobre temas que nos afectan a todos y todas. Ese intercambio de ideas y experiencias enriquece a quienes participan y, a su vez, tiene un efecto multiplicador en sus entornos, dado que los proyectos se consolidan y las soluciones se comparten.

Además, los congresos ofrecen un espacio privilegiado para la reflexión. En contacto con otras visiones y enfoques, somos invitados a cuestionar nuestras propias prácticas, abrimos a nuevas posibilidades y repensar nuestras formas de actuar en distintos ámbitos. Esta diversidad de miradas impulsa la innovación, la creatividad y el pensamiento crítico, cualidades imprescindibles para avanzar hacia una sociedad más justa y consciente.

Por otra parte, asistir a un congreso también es una oportunidad para proyectar nuestro crecimiento profesional. Fortalecer nuestros conocimientos y habilidades nos permite desempeñar un rol más activo en nuestras disciplinas y en la comunidad.

En definitiva, los congresos son mucho más que eventos académicos. Son espacios de encuentro, aprendizaje y compromiso. La invitación que realiza Santo Tomás es una oportunidad para participar de estas instancia, ya que el conocimiento cuando se comparte no solo crece: transforma.